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器材评论

“全 新 的 数 字 音 频 功 放 电

路 架 构， 摒 弃 大 电 解

( 大 水 塘 ) 滤 波， 实 时

供 电 动 态 更 好 ；优 越 的 瞬 态 阻

尼 特 性， 声 音 更 干 净 清 透 ；最

大 功 率 时 的 低 失 真 特 征， 达 到

@1KHz<0.15%。音箱设计大师

李齐车的匠心之作 ：全新的数字

音频功放电路架构设计理念，搭

配特制书架音箱，优异的素质与

灵动的调音让系统具有极强表现

力！”这是现在我要写的这个套

装的广告宣传语。

看到这广告宣传语再看到这

套器材的外观，我自己也产生了

疑问。“伪艺术男”加上颜值控

的我对外观简陋的机器一向不会

很感冒，有的器材即使声音不错

也会被简陋的外观所影响，因此

在心目中的印象分会大打折扣，

虽然说我们音响媒体人都要秉承

公正客观的敬业态度去评测每一

件器材，可要做到绝对的公正客

观是不可能的，毕竟音响器材的

外观会影响到用户的聆听心理，

外观设计精致的机器心理上就会

暗示声音会更好听，外观设计不

好的，第一直觉会暗示声音不可

能太好，这是所有发烧友都逃脱

不了的心理因素影响，除非对审

美没有要求的，那另当别论！

Morncore 是何方神圣？

可 就 是 有 这 么 一 台 外 观 设

计毫不起眼甚至非常简陋的机

器，声音素质之高却令我差点惊

掉下巴，但品牌 Morncore 持有

人苏先生却说不明白，我也看不

明白，这在我三十年的发烧生涯

中 是 从 未 遇 到 过 的， 万 万 想 不

通啊！说的就是发烧友们绝对陌

生的一个品牌 ：来自深圳的品牌

Morncore。别说外观设计比较简

陋，功放体积也不大，第一次听

到这台功放是在李齐车工作室驱

动“扬帆起航”大型落地箱和４

寸书架箱，能刚能柔能文能武，

驱动力和声音控制力非常强大，

这也就算了，音质和音色还相当

正，这就更令人想不通了，这也

是第一次有器材能让我反思，提

醒我别再做颜值控，毕竟音响器

材还是声音说了算，这也是绝无

仅有的一次体验，然而问其价格，

连李齐车定制版４寸书架箱以及

全套线材一起要卖三万多，我的

心在颤抖，这是何方神圣敢开这

价格？

Morncore 厂 家 就 是 这 么 自

信，以其声音表现来说我觉得并

不过分，该自信的时候还是要自

信。通过与 Morncore 持有人苏

先生的交流中得知，苏先生的职

业是做被动器件及半导体器件

的，主要是开发高频电源和智能

数码控制应用的，高频电源的运

用主要包括为轨道交通设备、特

殊机密行业提供电源和数码控制

应用，特别是户外、处于恶劣环

境条件工作的一些电子器材，能

否开发一套自适应电源，主要芯

片实现器件国产化成为该项止

目的初心。经过前后的技术验证

后，发现可能存在违背学课设计

理念，否定过去的设计思路，是

一个极限挑战，历时前后投入开

发了八年时间，为了寻找一个有

说服力的表现，所以选择了音频

信号。苏总之前所从事的职业跟

音响界毫无联系，但他这一台功

放从初始版到现在我们所看到的

这台已经是第五代改进，过程中

遇到寻找合适的国产器件问题，

比如开关电源的磁性材料就磨合

了几年，并通过多年的实践和测

试去做基础材料的改良和创新工

艺，达到极致的应用 ；而该品牌

灵感也来源于此（Core，磁芯）。

电子精英跨界做功放，颠覆
传统的线路设计

将 这 套 套 装 器 材 搬 回 杂 志

社听，因为杂志社的环境我们

比较熟悉，加上脚架素质也更

高，两个多月的时间试听下来，

Morncore 合并功放除了搭配套

装定制版李齐车的４寸书架箱能

有不错的表现，搭配从数千元到

一二十万的音箱都一一试过，这

台外观设计非常一般的功放声

音表现都可圈可点，可谓出人

意表，不按牌理出牌，莫非是江

湖中传说的倚天剑屠龙刀合体威

力倍增？看来我的重新正视器材

的外观设计，可数十年的审美标

准一直让我对这台功放外观印象

分大打折扣，即使在这样的心理

影响因素下，这台 Morncore 合

并机的声音还是打动了我！不好

意思，希望 Morncore 厂家别介

意，我也是实话实说，如果厂家

能在新款或者改款机在外观设计

再斟酌一下，或者换个机壳代工

厂加工，以声论价，就这台合并

机的声音素质，真不愁卖，不过，

这台机器的外观不可能再改了，

也不会为它取型号名称，因为
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Morncore 厂家是做方案的，也

就是说可以把他的成品主板卖给

音响厂家，任何厂家都可以为它

设计外观和取名，赋予生命力。

苏先生也遇到过与其他音响

品牌搭配过程中遇到的难题，他

带着这台功放样品机走了起码

二十个地方，搭配过 15 寸和 18
寸的大箱子，但人家第一眼就没

有正视过，音响是自己的好，老

婆是别人的好 , 那么小那么轻外

观设计平平的小机器拿来推我的

大箱 , 还干掉我价值不菲的功放

说出去是不是很没面子？而有些

做功放的厂家与拥有名牌功放发

烧友更是不待见，即使你这台小

机器声音能干掉我的名牌功放我

能承认么？那不是自己砸名声？

即使是人家 DIY 的机器，拿来对

比也不会说你这小机器声音比我

打造的作品好啊，所以搬到别人

那边去对比这条路是走不通的，

拿到我们杂志社做测试，也是要

搭配不同品牌的音箱，通过两个

多月与不同音箱的搭配，算是给

了一个相对公正客观的答案。

违背学课的传统理念，非一
般的数字功放

Morncore 厂家设计初衷就是

如何创新、如何突破原来传统功

放的框框，不依赖国外电子元件，

实现全国产化。苏先生说我们的

电子行业被国外的芯片国外的电

子元件所垄断，这也是他为什么

坚持要用中国的元件去制造，因

此在研发的过程中也遇到瓶颈，

推倒重来，经过不断的做实验，

不断的技术改良，历时八年开发

的这台线路独特的功放终于在声

音方面拿得出手了。这台功放是

全平衡输出，并且它这线路板是

可以反过来用，输入端就是输出

端，输出端也是输入端，同时数

码部分的线路板做了技术保护。

这可是一台每声道输出功率

500 瓦的合并功放，没有滤波电

容没有风扇或者散热片，您见过

么？ 也 说 不 过 去， 说 不 明 白！

这是一台违背学课传统理念设

计的功放，也就是跳出之前所有

大学教学基本理论的框框，但

不代表违背学课就不是科学的。

Morncore 厂家设计原则就是音

频正确，前端输入是什么信号，

输出端也是什么信号，非常奇特

的功放。为什么没有滤波电容的，

没有滤波电容，相对于信号通道

减少了一道失真，但怎么做到没

有滤波电容还能提供源源不断的

能量？这就是厂家的技术了。没

有散热风扇也没有散热片？一切

从环保考量，因此这台功放的开

关键也使用绿色灯光设计。与苏

先生的交流中我反复提到这台应

该数字功放，苏先生说也可以这

么说，它属于数字功放，但它又

不同于一般的数字功放。擅长做

超高频电源开发的苏先生说把电

源频率推高，就等于它可以获得

优秀的失真度指标，但同时解决

高频串扰的成本比做高频电源成

本更高，因此这台功放在解决高

频串扰上也用了很大的心思，八

年磨一剑，那么就暂且叫这台

Morncore 功放为“非一般的数

字功放”吧！
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配套的李齐车定制版４寸书
架箱

为 什 么 Morncore 套 装 中 的

音箱会搭配李齐车先生定制版的

４寸书架箱？这是有原因的，首

要原因就是国产开发的，包括喇

叭单元。李齐车先生想必不少发

烧友都熟悉，上世纪八十年代起

就开始设计号角音箱，在音箱制

作上，李齐车先生已经有国内多

项外观、实用新型和发明专利，

在各次展会上，他设计的音箱获

得了包括著名录音师、音乐制作

人等专业人士的肯定。李齐车先

生对喇叭单元要求很高，玩过、

测试过市面上很多的进口喇叭单

元后，还没有一款能够真正符合

他用来制作号角音箱的全频喇

叭，直到遇到了在电声领域地位

很高的李万钧先生。设计师李万

钧先生是中国人民解放军研究无

线电器件工艺的高级工程师，曾

荣获 “中国人民抗日战争胜利 70
周年纪念章”。在使用李万钧先

生研发的全频喇叭获得李万钧先

生的肯定后，李万钧也被李齐车

的执着与号角音箱技术理念所感

动，将自己花费 18 年时间研制

的全频单元委托给了李齐车先生

研发与制作音箱。

实 际 上 李 齐 车 先 生 从 2005
年起就开始放弃进口全频喇叭而

改 用 万 钧 3 寸 全 频 单 元， 这 只

单元正是李万钧耗费 18 年时间

研发的，后来在同样的技术下又

开发出了现在李齐车先生使用最

多 素 质也更为优越的 4 寸全频

单元。万钧单元拥有多项发明和

专利技术，频率响应平坦、动态

大、通过多次在数百平方的图书

馆多功能厅演示就能证明其承受

功率和声压特别大，不散圈不拍

边，而且音色好，喇叭振膜的材

质是由多种天然植物纤维和航空

炭素纤维混合而成，重量轻刚度

强阻尼恰到好处。植物纤维来自

多种天然植物，采集的时间和可

使用部分都有限制和要求，因此

产量十分稀少，每年大概只能生

产 3000 对。而这对书架箱上所

使用的万钧 4 寸全频单元不装箱

测 试 可 达 75Hz-17kHz 的 频 宽，

素质非常优秀。 虽然这只４寸单

元出现在李齐车先生的多对大型

号角音箱上，销量最好的却是目

前与 Morncore 功放，做套装搭

配的这对书架箱，虽然不是号角

设计，但性价比最高且供不应求，

几个月在他的工厂就见到了数十

只半成品的书架箱箱体。

声音温润、细腻、大气，远
远超越预期

Morncore 功放不止推李齐车

定制版书架箱音色很美，控制力

完全没有问题，李齐车几十年设

计音箱的观念就是声音的力度，

一定要有扎实感，要有超越箱体

尺寸的动态和不失真的大声压，

前两个月在李齐车工作室搭配这

对 4 寸书架箱做测试，Morncore
功放的音量输出全开 4 寸喇叭

分寸不乱，没有可闻的失真。但

绝大多数的发烧友是用不到如此

大的声压的，几十瓦都可以搞定

一些灵敏度不是很高的大型音箱

了，动态大一点的音乐瞬间输出

功率最多也就是百来瓦，那么做

到 500 瓦的意义自然是电源余裕

量更为充沛，更强大的声音控制

力。据 Morncore 功放设计师苏

先生说 1000 瓦的功放板也做出

来了，一个标准机箱要装入多块

功放板做到几千瓦输出功率不是

问题。说它是数字功放，也不全

对，但也不是模拟功放，设计师

苏先生叫它什么？线性负载，给

它什么信号它出来的就是什么信

号，纯净无染，这块线路板运用

到功放只用到了其 40% 的功能，

很多智能互动方面的升级接口都

预备好了。

相信很多发烧友跟我一样担

心这台小小的功放声音会不会干

冷硬，在杂志社我们不仅搭配配

套的李齐车定制版书架箱使用，

李齐车老师这对定制版 4 寸书架

箱在业界知名度很高拥有量也不

少，堪称能用 4 寸喇叭出 6.5 寸

能 量 感 的，Morncore 这 台 非 一

般的数字功放推出来的是一种超

越箱体尺寸的规模感、扎实有力

的声音，声像略靠前，这也是很

多发烧友喜欢的声音，但个人看

法是 4 寸小箱子限制了这台功放

的能力了。

我们也搭配超过二十万的落

地箱，还搭配晶体管功放比较难

控制好 JBL4349，也用其他品牌

晶体管功放对比，没想到 JBL 这

对不算很贵的 12 寸号角箱也有

非常不错的声场深度，低音沉稳

气势磅礴，离箱感非常不错，并

且 JBL 用晶体管功放非常难控

制好的中高音号角有很好的细腻

度，通透而不飙，声音厚度恰到

好处， 声音特质具有监听箱的特

质，前端音源是什么风格的它们

还原出来的基本没有差池，小提

琴、萨克斯、人声以及大编制交

响乐都能胜任，属于比较全面的

功放，这的确有点神奇，如果从
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这台小功放不起眼的外观上看，

很难联想到竟然可以跟售价数万

的进口功放在声音素质上相提并

论的地步，并且它的整体声音表

现已经远远超越我的预期了，这

是被我扣了外观印象分的功放，

若是外观再漂亮一点，我对声音

的评价能够再多给些分数呢？答

案是肯定的！

结语

口口声声说自己不懂音响的

苏先生，其实比我们还懂音响，

虽然之前从事电子行业技术开

发，跟音响没并没有关系。但也

因为电子行业里面有 50% 都是

面对音响这块的客户，他们的客

户很多是做音响的，所以也从侧

面了解到音响业，但从事音响的

销售是不可能的，而开发线路他

们是专业的，音响虽然属于电子

行业但仅仅是电子行业的一个分

支，他们开发的电子产品除了可

以用在音响上，还可以用在很多

地方，从技术层面来说，懂得利

用一件事、一个载体来去验证之

前所研发的电子技术用在音频领

域上是可行的，仅此而已。因此

这台“非一般的功放”整个结构

里面来说，是横跨了几个学课的，

而不是单一学课能够完成这件

事。因为在不断的验证过程里面，

也需要时间需要去测试，不断的

改良。在八年的过程中每个音响

行业的专业人员给的建议，综合

起来就成了自己独到的见解了。

而 Morncore 这 台 功 放 搭 配

李齐车定制版 4 寸书架箱和全套

线材要卖三万多？卖得动么？以

颜值来说的确一般，但声音表现

又物超所值。苏先生说不用担心

卖不动，他希望这个纯中国人开

发的技术纯国产化的功放线路能

够发扬光大，只要声音好就会有

更多的人来去认知和认同。而以

前大家所认知的国产音响器材给

人的感觉就是便宜廉价，苏先生

说就要打破这个观念，做出目前

业界所没有的并且素质非凡的产

品出来，因此才会八年磨一剑，

并且还是屠龙刀加倚天剑！声音

好的音响器材无论国产或者进口

品牌就西不是便宜的东西，实际

上还可以大胆的说，说这台机器

值十万八万都可以。实际上他也

不需要卖成品功放，已经有两家

上市公司对这台机器的线路板感

兴趣，想买断技术但苏先生不卖

技术只卖成品功放板。老话说好

酒不怕巷子深，但现在音响品牌

太多，酒市满街都是酒香，能否

从这满街的酒香中区分出良莠，

这才是最关键的。

也许未来会有以 A 品牌 B 品

牌或者 C 牌的“非一般数字功

放”产品面世，或者出现在一些

有源音箱品牌的功放板中。别担

心 它 的 寿 命，Morncore 这 台 功

放保修三年。
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总代理：广州市阿静烨仕商贸有限公司 020-31158920   0755-28026155 18028726558 

定 价：￥38000元

Equipment Commment
器材评论
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